



XXIV Congreso Nacional

Los auditores reclaman un supervisor independiente del Ejecutivo

Crean que acabaría con la "interpretación subjetiva" de las normas

Rechazan el reglamento que elabora Economía

CARLOS MOLINA
 TOLEDO

El presidente del Instituto de Censores Jurados de Cuentas de España (ICJCE), Ferrán Rodríguez, reclamó ayer, en la inauguración del vigésimo cuarto Congreso Nacional de Auditoría, un nuevo modelo de supervisión más desligado del poder ejecutivo, ya que el actual procede de una ley de 1988 y se caracteriza por su dependencia ministerial. El Instituto de Contabilidad y Auditoría de Cuentas (ICAC) es un organismo autónomo ligado al Ministerio de Economía y Empresa. "El supervisor, como los auditores, tiene que ser independiente. De esta forma se eliminaría uno de los principales problemas con el que nos encontramos los auditores: nuestras normas son más principios, que preceptos detallados y concretos, por lo que siempre existe un margen para su interpretación subjetiva. Creemos que con un supervisor completamente independiente este problema se reduciría al mínimo, ya que le permitiría tener un carácter más prudencial, anticipándose a los problemas", destacó

Rodríguez durante su intervención.

El presidente del ICJCE criticó el contenido del reglamento de la Ley de Auditoría de Cuentas (LAC), en trámite de audiencia pública, al considerar que su actual redacción, si no se modifica, acarrearía problemas importantes para los auditores. "Generaría cargas administrativas que creemos que pueden evitarse, y que ya son de por sí muy elevadas. Establece límites a nuestra libertad de empresa al tratar de imponer un modelo único de organización interna. Y limita la libre competencia al establecer condiciones para los auditores de entidades de interés público que los auditores medianos y pequeños tendrán difícil cumplir", señaló.

Rodríguez se mostró abierto a dialogar con el Ejecutivo y con el ICAC para que el reglamento incluya sus dos principales reivindicaciones. "Que sea producto de un amplio acuerdo y que ayude a los auditores a centrar sus esfuerzos en mejorar la calidad de su trabajo", reclamó.

En una mesa posterior participaron los responsables de auditoría de las

Digitalización o disrupción

► **Automatización.** Germán de la Fuente, socio responsable de auditoría de Deloitte, expuso que la digitalización "traerá máquinas que serán capaces de leer contratos y hacer resúmenes en minutos, cuando nosotros tardaríamos horas, y permitirá automatizar tareas recurrentes y rutinarias".

► **Dos modelos.** Rafael Sanmartín, socio responsable de Auditoría de PwC, distinguió entre digitalización y disrupción. "En la banca la digitalización fue hacerla *online*, la disrupción han sido las *fintech*. Los que van a salir ganadores en la digitalización son aquellas empresas que sepan integrar de la forma más eficiente el trabajo de los robots y de los humanos".



Ferrán Rodríguez, presidente del Instituto de Censores Jurados de Cuentas de España (ICJCE), ayer, en Toledo. EFE

conocidas como *big four* (Deloitte, KPMG, PwC y EY), que debatieron sobre los retos de futuro del sector en un entorno digital y cambiante. Germán de la Fuente, responsable de Auditoría de Deloitte, abogó por un nuevo modelo de negocio en el que tengan cabida cuatro conceptos: calidad, innovación, talento y relevancia. "Si no tenemos un modelo capaz de retener al talento y no podemos ser relevantes,

estamos perdidos. Creo que todas las organizaciones tienen que responder a estas variables", dijo.

Por su parte, Borja Guinea, socio responsable de auditoría de KPMG, resaltó la necesidad de que los auditores participen en la gestión de las empresas y no solo para certificar las cuentas. "A lo largo de un año se toman decisiones importantes en las que no hay presencia de un trabajo de auditoría especializado".

El colectivo pide estar presente en las decisiones clave de la empresa y no solo para auditar las cuentas